

## Presseinformation

### Gemeinsam stark für den einjährigen Metehan

#### Stammzellspender:in gesucht

**Der einjährige Metehan aus Dortmund hat Blutkrebs. Er benötigt eine Stammzellspende, um zu überleben. Um Metehan und anderen Betroffenen zu helfen, setzen seine Familie sowie deren Freunde alle Hebel in Bewegung. Gemeinsam mit der DKMS organisieren sie eine Online-Registrierungsaktion. Wer helfen möchte, gesund und zwischen 17 und 55 Jahren alt ist, kann sich unter [www.dkms.de/metehan](http://www.dkms.de/metehan) ein Registrierungsset nach Hause bestellen und so vielleicht Leben retten.**

Metehan ist ein fröhliches und aufgeschlossenes Kind. Der Einjährige steckt voller Energie und besitzt ein wundervolles Lachen, mit dem er alle um sich herum sofort verzaubert. Gemeinsam mit seinen Eltern, seiner großen Schwester Aysenaz-Merve und seinem großem Bruder Salih lebt er in Dortmund. Doch im Dezember 2022 verändert sich plötzlich das Leben der Familie. Metehan wirkte blasser und wurde anfälliger für Infektionen. Dazu hatte er oft Nasenbluten und konnte sich nicht mehr auf den Beinen halten. Seine Eltern merkten schnell, dass irgendwas mit ihrem Sohn nicht stimmte. Nachdem sich sein Zustand weiter verschlimmerte, bestätigte sich im April dann der Verdacht auf Leukämie, Blutkrebs. Seine Familie war emotional am Ende. Für alle stand die Welt auf dem Kopf, die Diagnose war unbegreiflich. Metehan war immer ein aufgewecktes und glückliches Kind, daher passte das einfach nicht zu ihm. Doch nun möchte seine Familie gemeinsam kämpfen!

Derzeit sind die Eltern mit Metehan sehr häufig im Krankenhaus. Seine Geschwister sehen ihn nur unregelmäßig. Aysenaz-Merve wird von anderen Familienangehörigen betreut, damit Mama und Papa bei Metehan sein können. Sie geht aktuell selbst nur ab und zu in den Kindergarten, damit sie sich nicht mit Krankheiten wie Erkältung ansteckt. Das ist der einzige Weg, um ihren Bruder sehen zu können. Denn jede Infektion wäre für Metehan lebensbedrohlich. Salih ist 14 Jahre alt und liebt seinen Bruder über alles. Sein Wunsch ist es, mit Metehan Fußball zu spielen.

Um Metehan und anderen Patient:innen zu helfen, rufen Familie und Freunde gemeinsam mit der DKMS dazu auf, sich als potenzielle Stammzellspender:in zu registrieren. So wurde innerhalb weniger Tage eine Online-Registrierungsaktion ins Leben gerufen.

Metehans Mutter Melahat wünscht sich: „Wir möchten, dass unser Sohn, wie alle anderen Kinder, auf dem Spielplatz spielen und seine Kindheit genießen kann. Es kann jeden treffen, wir müssen zusammenhalten. Nur gemeinsam sind wir stark! Oğlum Metehan için kayıt ol, umut ol, donör ol!“

Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann Metehan und anderen Patient:innen helfen und sich mit wenigen Klicks über [www.dkms.de/metehan](http://www.dkms.de/metehan) die Registrierungsunterlagen nach Hause bestellen. Die Registrierung geht einfach und schnell: Mithilfe von drei medizinischen Wattestäbchen und einer genauen Anleitung sowie einer Einwilligungserklärung kann jede:r nach Erhalt des Sets selbst einen Wangenschleimhautabstrich vornehmen und anschließend per Post zurücksenden, damit die Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können. Spender:innen, die sich bereits in der Vergangenheit registrieren ließen, müssen nicht erneut teilnehmen. Einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung.

Besonders wichtig ist es, dass die Wattestäbchen nach dem erfolgten Wangenschleimhautabstrich zeitnah zurückgesendet werden. Erst wenn die Gewebemerkmale im Labor bestimmt wurden, stehen Spender:innen für den weltweiten Suchlauf zur Verfügung.

Auch Geldspenden helfen Leben retten, da der DKMS für die Neuaufnahme jeder Spenderin oder jeden Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen.

#### **DKMS Spendenkonto**

**IBAN: DE14 7004 0060 8987 0005 15**

**Verwendungszweck: MTJ001, Metehan**

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter <https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/gemeinsam-stark-fuer-metehan/>.